



Elección de Cargos Judiciales

Febrero 24

A las 17:00 horas tiene lugar una Sesión Extraordinaria del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), para discutir y, en su caso, aprobar un Proyecto de Acuerdo por el que se aprueban las pautas para la transmisión en radio y televisión de los mensajes de las candidaturas y autoridades electorales para el proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 y los procesos electorales extraordinarios para la elección de personas juzgadoras de los Poderes Judiciales Locales.

Por otra parte, El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha recibido 2,600 impugnaciones tan sólo por el proceso de selección de candidaturas para la elección judicial. Así lo informó el magistrado de Sala Superior Reyes Rodríguez, quien destacó que, en 500 casos, la mayoría de los magistrados decidió no entrar al fondo del asunto, aunque pudieran tener razón, por la imposibilidad material de reparar la irregularidad.

Procesos Electorales Locales

Febrero 28

En punto de las 11:00 horas se celebra una Sesión Ordinaria del Consejo Local del INE en Veracruz, donde se tratarán diversos asuntos relacionados con las elecciones estatales que se llevarán a cabo el domingo 1º de junio de 2025. En ellas se renovarán los ayuntamientos de los 212 municipios del estado de Veracruz.

Legislativa

Durante la semana

Se prevé que el pleno de la Cámara de Diputados discuta y, en su caso, apruebe el dictamen con proyecto de decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, para actualizarla y armonizarla con el texto de la reforma constitucional en materia de áreas y empresas estratégicas. Dicho dictamen ya fue aprobado el pasado viernes 21 de febrero por las comisiones unidas de Energía y de Hacienda y Crédito Público de San Lázaro.

En el Senado se trabajará a marchas forzadas esta semana, cuando se tienen programadas hasta cuatro sesiones, a fin de aprobar las dos reformas constitucionales enviadas recientemente por la presidenta Claudia Sheinbaum, para blindar la soberanía nacional ante injerencias externas y la que prohíbe la reelección de legisladores y alcaldes, así como el nepotismo electoral, además de la legislación secundaria de la reforma energética. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, comentó que van a trabajar muy duro, ya que el objetivo es sacar las reformas energética, de no reelección y no nepotismo electoral y la que les remitió el jueves pasado la presidenta Claudia Sheinbaum para la defensa de la soberanía.





Relación México-Estados Unidos

Durante la semana

El Senado mexicano comenzará el análisis para votar las iniciativas de reforma a los artículos 19 y 40 de la Constitución, propuestas por la presidenta Claudia Sheinbaum para fortalecer la soberanía nacional, a fin de prohibir expresamente cualquier intento de intervención extranjera en México. La Mesa Directiva de la Cámara de Senadores turnó a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos las iniciativas para su análisis y dictamen. La propuesta presidencial plantea colaboración, de agentes de otros países en coordinación y trabajo en conjunto con nuestro país, pero sin injerencia ni violación a la soberanía nacional. Esta iniciativa surge como respuesta a la reciente designación por parte del gobierno de Estados Unidos, que calificó a los cárteles de la droga como "terroristas".

Febrero 17

Ovidio Guzmán López, hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán, enfrenta audiencia en la corte federal para el Distrito Norte de Chicago, Estados Unidos, por cargos relacionados con el narcotráfico y posesión de armas. Ovidio Guzmán López, alías El Ratón, fue detenido el 5 de enero de 2023 durante un operativo en Culiacán, Sinaloa, en el que participaron elementos del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia, la Fiscalía General de la República y la Secretaría de Seguridad Pública estatal. Ovidio Guzmán enfrenta en total 12 cargos en Estados Unidos, todos relacionados con narcotráfico, especialmente fentanilo, cinco de ellos en Chicago, mientras que en Nueva York enfrenta otros seis cargos relacionados con el tráfico de fentanilo y lavado de dinero.

Cultural

Durante la semana

Continúa la edición 46 de la Feria Internacional del Libro Palacio de Minería (FILPM), la más antigua del país, que inició el pasado 21 de febrero y terminará el domingo 2 de marzo. Durante los próximos días, y con Oaxaca como invitado de honor, se realizarán mil 48 actividades, entre ellas 765 presentaciones editoriales, 102 conferencias, 47 lecturas públicas y 25 mesas redondas, con la participación de más de 700 autores y 443 sellos editoriales. Los horarios para acudir son de lunes a viernes de 11:0 a 21:00 horas con un costo de entrada de 20 pesos, así como los sábados y domingos de 10:00 a 21:00 horas por 25 pesos.













Económica y Financiera

Febrero 24

Lunes 24 de febrero: El INEGI difundió el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), correspondiente a la primera quincena de febrero de 2025. La inflación general se aceleró durante la primera quincena de febrero, por encima de lo que anticipaba el mercado, pero continúa dentro del rango de Banco de México (Banxico). Luego de seis semanas de desaceleración, el INPC se ubicó en 3.74% a tasa anual en la primera mitad del mes, por arriba del 3.7% que esperaba el mercado.

Febrero 27

El INEGI difunde los datos de la Balanza Comercial de Mercancías de México, con cifras preliminares al mes de enero de 2025.

Febrero 28

De acuerdo con el calendario del Banco de México, este día se da a conocer información relevante sobre agregados monetarios y actividad financiera.

Febrero 24

El INEGI da a conocer la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), con cifras preliminares a diciembre de 2024.

Febrero 26

El INEGI difunde los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), levantada entre población de 15 años y más de edad, con cifras definitivas al cuarto trimestre de 2024.

Febrero 27

El Banco de México (Banxico) da a conocer información oportuna de comercio exterior.

Febrero 28

El INEGI informa sobre el Producto Interno Bruto Trimestral (PIBT), por el Método del Ingreso, con cifras preliminares al tercer trimestre de 2024.

Febrero 25

El INEGI difunde los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), levantada entre población de 15 años y más de edad, con cifras definitivas al cuarto trimestre de 2024.

Febrero 27

El mismo INEGI da a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), entre la población de 15 años y más de edad, con indicadores de Ocupación y Empleo, con cifras definitivas a enero de 2025.

Febrero 28

DEI viernes se publicarán las estadísticas de finanzas públicas de enero de 2025 por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Será importante la comparación de la recaudación de enero 2025 vs. enero 2024, ya que su evolución será clave para evaluar la solidez de las finanzas públicas.





Internacional

Febrero 24

El mundo católico sigue al pendiente de la salud del papa Francisco quién, de acuerdo con El Vaticano, permanece en estado crítico, aunque los últimos análisis de sangre han mostrado signos de una leve insuficiencia renal "que actualmente está bajo control". El pontífice de 88 años lucha contra una neumonía en ambos pulmones., afección que lo ha tenido en el hospital desde hace más de una semana. La Oficina de Prensa de la Santa Sede dio a conocer que, a partir de este lunes, en la plaza de San Pedro se rezará el santo rosario. La oración de este lunes, la preside el Secretario de Estado, cardenal Pietro Parolin.

Febrero 24

En Ginebra, Suiza, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU abre con la intervención del secretario general de la Organización de Naciones Unidas, António Guterres, su primer periodo de sesiones del año, que se prolongarán por seis semanas.

Febrero 24

En Washington, los presidentes de Estados Unidos, Donald Trump, y de Francia, Emmanuel Macron, se reúnen en la Casa Blanca en medio de crecientes fricciones entre el gobierno estadounidense y sus aliados europeos

Febrero 24

Este lunes, la guerra en Ucrania, provocada por la invasión de Rusia a territorio ucraniano, cumple exactamente tres años de haber comenzado. En ese marco, el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, acompañado por los presidentes del Consejo Europeo, António Costa, y de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, visitan la ciudad de Kiev.

Febrero 24

Este lunes, la guerra en Ucrania, provocada por la invasión de Rusia a territorio ucraniano, cumple exactamente tres años de haber comenzado. En ese marco, presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, acompañado por presidentes del Consejo Europeo, António Costa, y de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, visitan la ciudad de Kiev.

Febrero 24

En Alemania, los partidos políticos analizan los resultados de las elecciones generales celebradas ayer domingo donde el bloque conservador formado por la Unión Cristianodemócrata y la Unión Socialcristiana (CDU/CSU) fue la fuerza más votada, seguida por la ultraderecha alemana que, de acuerdo con los primeros sondeos, casi duplicó su voto en las urnas en comparación con las votaciones legislativas de 2021.

- Friedrich Merz, líder de los conservadores (CDU/CSU), se impuso con el 28.5-29% de los votos y prometió formar gobierno "lo antes posible".
- La extrema derecha (AfD), encabezada por Alice Weidel, logra un histórico 19.5-20%, un récord para la extrema derecha.
- Die Linke (la izquierda) logra un 25% entre los votantes menores de 25 años, mientras AfD también se mostró fuerte entre jóvenes con 20% de los votos.

Colapso de los Verdes y FDP: de 20-25% de los votos en 2021 entre jóvenes, caen a hasta 13% y 6% respectivamente.





Febrero 26

En la Casa Blanca, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, celebra su primera reunión de gabinete desde que asumió el poder el pasado 20 de enero.

Febrero 27

El día 27 se cumplen 125 años de la fundación del Partido Laborista británico, actualmente en el Gobierno.

Febrero 27

El presidente estadounidense, Donald Trump, recibe al primer ministro británico, Keir Starmer, en un encuentro que estará marcado por las crecientes fricciones entre Estados Unidos y sus aliados europeos tras el acercamiento de Washington a Moscú y sus críticas al gobierno de Ucrania.

Febrero 28

El líder del partido ultraderechista luso Chega, André Ventura, anuncia su candidatura a las elecciones presidenciales de Portugal, previstas para 2026.

